

Zeitschrift: St. Galler Jahresmappe

Band: 33 (1930)

Vorwort: Zum Geleit

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ZUM GELEIT.

Im letzten Jahrgang dieser nun zum 33. Male erscheinenden Neujahrs-Publikation haben wir ausgeführt, daß dieselbe in Inhalt, Ausstattung und Umfang längst über eine „Schreibmappe“ hinausgewachsen sei und zutreffender die Bezeichnung einer Jahresmappe verdiene. Diese Umtaufe haben wir nunmehr vorgenommen, und so erscheint die Mappe wie bisher reich an Text und Bildern. Der Inhalt bringt diesmal außer den gewohnten Rückblicken auf die politischen, kulturellen, wirtschaftlichen und sozialen Vorgänge des abgelaufenen Jahres sachkundige Darstellungen bedeutsamer Erscheinungen und Entwicklungen auf geistigem und industriellem Gebiete in der Stadt St.Gallen. Wichtige Fragen der Erziehung werden auf ihren wirklichen Wert für Gegenwart und Zukunft untersucht. Das zu neuem Leben erweckte, traditionelle Jugendfest 1929 findet liebevolle Würdigung, wie die Mappe auch der Unterhaltung in gemütvollen bodenständigen Schilderungen dient. Der Neugestaltung des Trachtenwesens wird anspornend gedacht. Ein großer Raum ist diesmal historisch-politischen und kulturellen Betrachtungen aus St.Gallens Vergangenheit eingeräumt, wie auch die Gegenwart in den Berichten über den städtischen Finanzhaushalt und andere lokale Geschehnisse zu ihrem Rechte kommt. Dazu gehört auch der in St.Gallen so sehr gepflegte Sport in allen Formen. Pietätvoll werden in gewohnter Weise die aus dem Leben geschiedenen, um unser Gemeinwesen verdienten Mitbürger in Wort und Bild geehrt. — Eine größere Anzahl von Originalreproduktionen zeugt von dem Können st.gallischer Kräfte in Kunst und Kunsthandwerk. — So dürfte die mit ungewöhnlichem Aufwand erstellte Jahresmappe für 1930 vorab bei den St.Gallern in der Heimat und in fremden Ländern wiederum sympathische Aufnahme finden als ein st.gallischer Gruß geistiger, künstlerischer und graphisch-technischer Arbeit!

St.Gallen, Weihnachten 1929.

BUCHDRUCKEREI ZOLLIKOFER & CIE.